

DÉCLARATION À LA PRESSE

La Haute Cour du Botswana rend une décision favorable à l'enregistrement d'une organisation de la société civile pour la défense des droits des LGBTI

GENÈVE, 18 novembre 2014—L'ONUSIDA se félicite de la récente décision de la Haute Cour du Botswana confirmant le droit d'une organisation qui soutient les personnes lesbiennes, gays, bisexuelles, transgenres et intersexuées (LGBTI) à s'enregistrer dans le pays.

Par son jugement qui fera date, la cour a confirmé que le refus du gouvernement en 2012 d'enregistrer l'organisation connue sous le nom de LEGABIBO (Lesbians, Gays and Bisexuals of Botswana) viole les droits à la liberté d'expression, de réunion et d'association protégés par la constitution du pays. C'est la première fois qu'une haute juridiction en Afrique confirme la liberté de réunion et d'association pour les personnes LGBTI.

« Grâce au courage des organisations de la société civile et à l'audace de son système judiciaire, le Botswana envoie un important message d'intégration et de liberté, » a déclaré Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA.

Un enseignement utile que nous avons tiré au cours de plus de 30 ans de riposte au VIH, c'est que la société civile, en particulier les organisations de personnes vivant avec le VIH et vulnérables au virus, est essentielle pour faire progresser la santé, la dignité et le développement.

Bien que le Botswana ait sensiblement accru l'accès à la thérapie antirétrovirale au cours de la dernière décennie, la prévalence du VIH dans le pays est toujours l'une des plus élevées au monde, à 21,9%. Pour y répondre, le Botswana met en œuvre un cadre stratégique national qui comprend la protection des droits humains pour tous en tant que principe directeur.

[FIN]

Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@un aids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour que la riposte au sida donne les meilleurs résultats possibles. Pour en savoir plus, consultez le site un aids.org, et suivez nous sur Facebook et Twitter.